

# Comunidad de Bajo Soga pide un colegio para la localidad

Municipalidad de Huara afirma que están trabajando en un proyecto para un recinto educacional.

Daniela Ortega Novoa  
daniela.ortega@estrellaiquique.cl

**H**abitantes de Bajo Soga, en la comuna de Huara, claman por un recinto educacional en su sector. Un reciente accidente vehicular que afectó a estudiantes intensificó el llamado de los habitantes de la localidad, por la construcción de una escuela.

Son más de un centenar de niños y jóvenes que se ven obligados a viajar diariamente a la localidad de Huara para asistir a la escuela.

El presidente de la junta de vecinos Valle del Algarrobal de Bajo Soga, Mauricio Araya, afirmó que llevan cerca de una década solicitando la instalación de un recinto de educación para el sector, y que tras el accidente vehicular que se vieron involucrados estudiantes de la localidad, se hace imperativo que las autoridades puedan elaborar un proyecto para que prontamente puedan tener una escuela.

“Nosotros dentro de las reuniones que hemos tenido con el municipio y con

las autoridades regionales, siempre hemos señalado lo importante que es contar con una escuela de emergencia en el sector, cosa que no ha ocurrido hasta el momento”, comentó Araya.

El dirigente expuso que en la localidad existen varias familias que tienen hijos que cursan entre el segundo a quinto básico y que también hay varias madres que van a necesitar un jardín infantil, debido que en la actualidad solo cuentan con un programa de Integra llamado “sobre ruedas”, que va una vez a la semana.

## AVANCES

Desde la municipalidad de Huara informaron que existen avances para responder a la necesidad de contar con un recinto educacional en Bajo Soja. “Actualmente, se está trabajando en el levantamiento del perfil técnico del proyecto, ya se contrató un profesional a cargo y se cuenta con un terreno identificado. Además, se retomará la solicitud de aulas de emergencia, a la espera de la autorización del Ministerio de Educación”.



LOS ESTUDIANTES DE BAJO SOGA SON TRASLADADOS EN BUSES HASTA HUARA PARA ESTUDIAR.

Por su parte, la directora ejecutiva del Servicio de Local de Educación Pública (Slep) del Tamarugal, Andrea Osorio, dijo que conocen la demanda por un nuevo establecimiento en la localidad de Bajo Soga, y además tienen antecedentes de las gestiones que ha realizado el municipio para resolver el requerimiento, el cual, asumirán directamente como Servicio Local de Educación Pública del Tamarugal desde enero de 2026. “En el intertanto y en el marco de la dinámica de co-

laboración que hemos generado con el municipio, presentamos una solicitud de terreno al Seremi de Bienes Nacionales, de manera que, una vez se identifique la solución física, se cuente con el terreno para su implementación. Sin duda este será un foco prioritario en nuestra gestión”, aseguró Osorio.

En tanto la seremi de Educación, Carolina Vargas, precisó que como ministerio han desarrollado un trabajo colaborativo tanto con los vecinos como con

los sostenedores para atender la solicitud de la comunidad. “Junto al equipo profesional del Departamento de Infraestructura de la Sereduc se analizaron las alternativas disponibles y se determinó oficiar al Servicio Local de Educación Pública Tamarugal para que pudiera solicitar terrenos disponibles a la Seremi de Bienes Nacionales con el fin de poder levantar proyectos educativos en la Provincia del Tamarugal, considerando el requerimiento de los pobladores”, dijo Vargas. ☺